

BASES

Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiendo, además, gratis una edición a los obreros.

Oficinas: Beato Diego de Cádiz, n.º 8 Talleres, en la misma casa.

LA INFORMACION

PARA LOS OBREROS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

SUSCRIPCION

En Cádiz, al mes, Ptas. 1.º50 Provincias, trimestre 4.º00 Número del día 10 céntimos: Anuncios a precios módicos, con extensa circulación, por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

Sobre el ahorro

Pocos hay que no malgastan algo, aun los que poco poseen, en cosas innecesarias, tal vez en vicios; pocos hay, pues, que no puedan economizar algo, ya que no todo de eso que se tira por capricho, o por diversión, de eso que se convierte en humo o en polvo, que desaparece y de lo que nada queda sino es el remordimiento.

De eso, pues, que en superficialidades se invierte, y aunque preciso sea privarse de lo hecho necesario por hábito, debe ahorrarse en previsión de épocas y circunstancias en las que el recuerdo de lo malgastado, no hará más que aumentar el dolor de no poderlo entonces aprovechar convenientemente.

En muchos países existen las llamadas cajas de ahorro nacionales donde puede ir depositando el obrero, la persona de escasos medios hasta la ínfima cantidad de cinco céntimos; una verdadera alcancía, pero con la ventaja de que aquella dá alguna renta, mientras la otra no dejaba ninguna.

Las cajas de ahorro y este en general, es convenientísimo para todas las clases y nunca lo crearemos suficientemente recomendado.

El ahorro es una virtud que ella misma lleva en sí la recompensa.

Cierto que no hay virtud sin sacrificio y que el ahorro por lo tanto, nos impone alguna privación, pero compensando ésta con mucho, ese sacrificio con la utilidad que produce, con la inmensa satisfacción que sus resultados causa.

Si por cariño hacia nuestros hijos nos hemos impuesto una obligación en su favor, tendremos que contar con el agradecimiento de éstos; si por medio del ahorro, el día de la necesidad nos encontramos prevenidos para hacerla frente y disminuir o remediar sus efectos, entonces agradeceremos el pensamiento que nos hizo prevenir en el día de mañana.

El ejemplo de muchas personas que por haber carecido del ahorro, han tenido que sufrir privaciones mucho mayores que las que el ahorro les exigía debe estar constantemente á nuestra vista; pero lo malo es que en estas cuestiones que con la moral se relacionan, son poquitos y contados los que logran escarmentar en cabeza ajena.

Cuestiones obreras

Conociendo el Sr. Gobernador civil, que ciertos agitadores tienen pretensiones de soliviantar el espíritu de los trabajadores, se ha puesto en contacto, con las autoridades de diferentes pueblos de la campiña al objeto de impedir que se perturbe la paz que hoy reina en esta región.

Tiene la seguridad el Sr. Gobernador civil que los trabajadores están ansiosos hoy de trabajo debido á las penalidades sufridas en el pasado invierno.

Por ello la autoridad gubernativa se propone que esos trabajos que realizan los perturbadores no encuentren eco y la paz persista.

TIJERETAZOS

INFLUENCIA DEL HOGAR

FABULILLA

Unos peces vieron con disgusto que las langostas nadaban hacia atrás, y en un arranque de altruismo acordaron en

una Junta convocada al efecto, abrir una clase de natación para enseñar a las langostas a nadar como es debido. Admitieron solamente a las langostas pequeñas, porque, decían los peces que, adquiriendo desde una temprana edad la costumbre de nadar hacia adelante, seguirían practicándola toda la vida. Al principio todo marchaba a pedir de boca; las langostas nadaban muy bien, a gusto de las maestras; pero cuando salieron de la escuela y volvieron al lado de sus padres, poco a poco fueron aprendiendo a nadar como ellos, se olvidaron de sus buenas lecciones y cuando fueron grandes sólo sabían nadar hacia atrás. Cuántos niños que han recibido buena educación en la escuela, la pierden y marchan hacia atrás por el mal ejemplo que les dan en sus casas.

ANTONIO GARLJO.

Encuentro sensacional

Las corridas de Granada

Siendo las fiestas granadinas del Corpus Christi, de las mejores de España; debiendo su renombre á su magnificencia, realizada por la poesía y amenidad de los lugares en que los diversos números se celebran, no solamente irán este año á la ciudad de los cármenes muchos millares de personas á satisfacer el anhelo de ver la Alhambra, asistir á los conciertos por la Orquesta Sinfónica de Barcelona en el Palacio de Carlos V, contemplar el maravilloso recinto arábigo fantásticamente iluminado y recrearse en las demás diversiones brillantísimas.

Irán prisioneros del imán irresistible de aquellas corridas de toros.

Porque los españoles, germanófilos y francófilos, somos todos taurófilos; y siéndolo, no nos podemos sustraer al deseo de presenciar las grandes corridas que en Granada han de celebrarse, ya que ofrecen un incentivo imposible de encontrar en ninguna otra de cuantas hay anunciadas en las cuarenta y nueve provincias.

Fíjense en la combinación los aficionados y despejarán la incógnita.

Día 3 de Junio (Corpus Christi): Primera corrida de feria. — Seis magníficos toros de don Vicente Martínez. Espadas: «Lagartijillo Chico», Rodoifo Gaona y Juan Belmonte.

Día 5. Segunda corrida. — Seis escogidos cornúpeto de Santa Coloma. Matadores: José Gómez «Gallito», Rodolfo Gaona y Juan Belmonte.

Día 6. Tercera corrida. — Ocho hermosos ejemplares de la ganadería del Marqués de Guadalest, para «Lagartijillo Chico», Gaona, «Gallito» y Belmonte.

El «quid» está en esa segunda corrida, en que frente á frente se verán por primera vez en esta temporada, esos dos grandes toreros de quienes tanto se viene hablando y entre los cuales se supone la fácil resolución de entablar noble, empeñada y reñidísima competencia, el sabio Joselito y el prodigioso mejicano, habiendo también la muy fundada esperanza de que el «tercero en discordia», el Fenómeno, haga una de las suyas, como en Sevilla con los miras, ó en Madrid en la corrida de Beneficencia, poniendo el pabellón á más altura que los otros dos «beligerantes».

Es seguro, por lo tanto, que en el botijo de Madrid, como en los de Barcelona, Murcia y todas las capitales andaluzas, tendrán las Empresas ferroviarias que fijar el cartel que exhiben las Empresas teatrales en noches de grandes

éxitos y llenos inmensos: «No hay billetes».

La ocupación de Tikermin

El número de bajas que nos ha costado la operación de pasar el Kert, corresponde en gran parte á los indígenas al servicio de España; conviene hacer constar que las fuerzas regulares indígenas, se hallan en Tetuán; de manera que los contingentes moros que se han batido, proceden de esa especie de milicia ó somatén, organizado bajo el nombre de policía, y de los voluntarios y aficionados al «sport» de la guerra, que nunca faltan allá donde haya moros.

Es decir, que ya la parte del país donde existen intereses creados, donde los beneficios de la civilización alcanzan á los indígenas, se colocan al lado de España, y no ciertamente por romanticismo, sino porque les conviene vivir en paz, garantizados sus derechos, respetada su religión y enriquecida la propiedad.

Un tratadista militar francés, muy dcho en cuestiones marroquíes, llama á este género de penetración, «mancha de aceite», por lo que se extiende y se dilata.

En Melilla poseemos la base necesaria para la extensión; esa base es el territorio completamente sometido.

En Larache ocurre lo mismo; tenemos una zona que vive bajo nuestra protección, y vive bien y á gusto suyo.

En Tetuán carecemos de ella, y ese es el motivo de que presente mayores dificultades la expansión del terreno ocupado.

Entre Tetuán y Ceuta hay una estrecha faja, que se halla bajo el dominio de las tropas, tanto como alcanza el fusil, pero ni siquiera donde llega el cañón.

No hay todavía intereses creados; no hay población civil indígena que tome la armas en favor de la causa española. Mientras no exista ese elemento, persistirá la dificultad.

Lo más duro es el principio; después, el problema, es como una cuenta de intereses compuestos: cuestión de tiempo.

Tikermin, situado un poco detrás y á la izquierda de la loma de Infratnata, mira cara á cara al monte Mauro, nuevo Gurugú, que parece cerrar el paso hacia el fértil valle de Alhucemas; pero del mismo modo que el amenazador vecino de Melilla dejó de ser baluarte de la resistencia al caer Nador, Zelnán y Atlaten, que lo flanquean y envuelven, así también el monte Mauro, coloso centinela de Alhucemas, será, andando los tiempos y las columnas, completamente inofensivo, si la «mancha de aceite» se extiende desde la meseta de Tikermin por un flanco del monte.

Los puentes sobre el Kert, el ferrocarril y el aumento del tráfico, proseguirán la obra civilizadora.

La ocupación de la meseta de Tikermin tiene una importancia decisiva para la tranquilidad de una orilla del río y muy de estimar para ulteriores progresos.

Junta local de Emigración

Se reunió ayer tarde bajo la presidencia del Sr. D. José Luis Lacave.

Fué leída y aprobada el acta de la anterior sesión.

Se aprobaron las cuentas pendientes y se trataron entre otros asuntos de menor interés los siguientes:

Implantación del nuevo régimen de migración, por el cual pasan á las Inspecciones, algunos servicios de los antes encomendados á la Junta.

Se dió cuenta de una disposición del Consejo Superior, concediendo los beneficios de la Ley de emigración á los inmigrantes que regresan en buques autorizados.

DE NUESTROS COLABORADORES

El primer beso

Reclinada en mi hombro su cabeza, mi mano entre las suyas retenía, y al oír mis palabras, sonreía aumentando el poder de su belleza. En sus ojos azules, la pureza de sus grandes pupilas se veía reflejar, cual la luz del claro día, que, con el alba, su fulgor empezaba. Y, por mostrarme su amoroso exceso como deidad angelical y hermosa, sus dulces brazos me enlazó graciosamente y al ser en ellos, por mi dicha preso, en sus labios purpúreos, cual la rosa, estampé con pasión el primer beso.

A. GONZALEZ-POSADA

Por Telégrafo

Madrid 20 (varias horas)

Política y políticos

Informes de Dato

Como de costumbre, en su despacho de la presidencia, recibió el señor Dato á los periodistas.

Les dijo, que por la mañana se había celebrado Consejo de Ministros en Palacio, presidido por el Rey.

El presidente dió cuenta á don Alfonso de las impresiones y noticias que tenía de la política exterior!

Esta parte fué larga, dedicándola muy especialmente á Italia y Portugal, por ser las naciones cuyo estado preocupa hoy más.

Por esta causa, el Consejo de hoy había sido muy extenso.

También se ocupó de otros puntos de política interior.

Los periodistas preguntaron al señor Dato, si después del Consejo en Palacio, se había celebrado Consejo.

El señor Dato contestó negativamente. Añadió, que lo que hubo fué tan sólo, que después del Consejo, el Rey conferenció con todos los ministros sobre los ministros, sobre los mismos asuntos de que se habían ocupado en el Consejo.

Cuando terminó el Consejo, despacharon con el Monarca los ministros de la Gobernación y Estado, presentándole varios decretos á la firma.

Una visita

El señor Dato ha recibido la visita de una comisión de la Unión Gremial del Sindicato Minero de Asturias.

Fué á protestar contra las malas condiciones en que se realizan los trabajos en las minas.

También se quejaron á Dato de otras deficiencias.

El presidente les prometió nombrar una comisión de inspección de minas en la que tengan intervención los obreros, para que denuncien al Gobierno las deficiencias que se notan.

La citada Comisión le ha podido la revisión del código minero, entendiendo que podrán desaparecer muchas deficiencias.

El Sr. Dato les ofreció estudiar también este asunto, para caso que fuera oportuno llevarlo a las Cortes.

Los socialistas

Una comisión de socialistas representantes de los de varios pueblos fué hoy á visitar al Sr. Dato, para pedirle el indulto de los reos de Benagalbón.

El Sr. Dato les ha contestado que es asunto pendiente de estudio en Consejo de ministros.

Los mismos señores protestaron contra la autorización dada por el Gobierno para exportar patatas nuevas.

Entienden que esto podría dificultar mucho el día de mañana el problema de las subsistencias.

Del Extranjero

Visita poco agradable

Dicen de Lisboa que Bernardino Machado lamenta el envío de buques españoles al Tajo.

Dice que no ha sido la ocasión bien elegida para una demostración de tal género.

Agrega que el marqués de Villasinda, que tan empeñado se muestra en estrechar las relaciones de ambos países, no debió sugerir al Gobierno español una desconfianza que no está justificada.

Machado confía en que el incidente no alterará la amistad sincera de los dos pueblos.

NOTICIAS VARIAS

Nuestro distinguido amigo particular D. Camilo Pérez Moullor, director de la banda del regimiento de Infantería de Marina de guarnición en San Fernando, ha sido laureado y recompensado con un premio de 500 pesetas por su trabajo presentado al concurso abierto por la Juventud Republicana de Santa Cruz de Tenerife.

Sentimos gran alegría por esta merecida recompensa que, unida á las muchas obtenidas anteriormente le servirán de estímulo para proseguir su brillante carrera.

En el «Diario Oficial» ha aparecido el traslado del digno señor gobernador militar de la plaza Excmo. Sr. Sanmartín, y su traslado á Canarias.

Vivamente sentimos la ausencia de tan pundonoroso militar, persona cultísima que ha sabido atraer hacia sí multitud de amistades y simpatías que notarán un vacío con su marcha.

Para sustituirle ha sido nombrado el Excmo. Sr. D. Luis Martí, procedente de Canarias, al que ofrecemos nuestros respetos y damos la bienvenida.

Se encuentra en Cádiz nuestro particular amigo de La Línea, D. Francisco Olivá Ramos.

Sea bienvenido.

Ha solicitado tomar parte en el concurso para cubrir la plaza de arquitecto municipal D. Pedro Cabello.

Ha quedado prohibido el tránsito por la Cuesta de las Calésas, debido á que han comenzado las obras en esta vía.

Se anuncia por la Jefatura del Estado Mayer Central en el Ministerio de Marina, la celebración de un nuevo concurso público, dentro del plazo mínimo que señala la Ley, por haberse declarado desierto el primero, á fin de construir en el Apostadero de Cádiz seis polvorines y vías en el Campo de la Jarcia, del Arsenal y Laboratorio de Mixto en Fabricas.

A la consignación de los Sres. Orbea y Compañía se remite á Cádiz desde Bilbao 92 escopetas y 10 revolver.

Visitaron ayer al Sr. Gobernador civil los siguientes señores:

D. Fernando González de Peredo, Representante de la Compañía Arrendataria de Tabacos; D. Francisco Peiró, Canónigo de esta Santa Iglesia Catedral y D. Enrique Mac-Pherson, comerciante.

De Barcelona y escalas llegó ayer á nuestro puerto el trasatlántico «Infanta Isabel» de la Compañía de Pinillos é Izquierdo.

Conducía 212 pasajeros de ellos desembarcaron tres en este puerto.

Hoy saldrá este buque para Buenos Aires y escalas.

El «Claudio López» llegó ayer procedente de Manila y escalas.

Para este puerto trajo 6 pasajeros y carga.

De Cartagena es esperado el próximo lunes el transporte de guerra «Almirante Lobo».

En el Hospicio provincial ha fallecido el asilado José Castro de 22 años de edad natural de San Fernando.

No se reunieron ayer en el Ayuntamiento las Comisiones de Fomento y Cementerio por falta de número de señores vocales.

Está citada para hoy.

Anoche ha fallecido, después de larga y penosísima enfermedad, soportada con ejemplar resignación cristiana, nuestro amigo particular y vecino don Manuel del Cavillo y Sancho, ingeniero de esta Junta de Obras del Puerto.

Las excelentes prendas personales que adornaban al finado, habíanle granjeado gran número de amistades y simpatías, figurando en las altas esferas de la sociedad gaditana,

Casado con una dama noble por sus dotes características, habíase creado un hogar tranquilo, donde la felicidad, que mundanamente puede apetecerse, reinaba y hubiera seguido reinando, si la Parca no segara una vida joven, plena de energías y ansiosa del bienestar de los suyos.

Muy sentida ha sido la muerte del señor Cavillo y a las manifestaciones de pésame recibidas por la viuda y demás familia, unimos la nuestra muy sentida.

El nuevo alcalde de Los Barrios, don Ramón Gallardo, participa al señor gobernador civil haberse posesionado de dicho cargo, en el que se ofrece incondicionalmente.

DE ACTUALIDAD

El Ejército italiano

Las fuerzas de que, aproximadamente, dispone Italia en pie de guerra, se elevan á más de un millón de hombres, á saber: 515.000 del Ejército regular, 245.000 de la Milicia móvil y 340.000 de la Milicia territorial.

Con estas fuerzas se formarán probablemente, si llega la intervención, cuatro Ejércitos, compuesto cada uno de ellos de dos á cuatro Grupos de Ejército y una división de Caballería.

Los Cuerpos de Ejército varían en importancia, pudiéndose componer de dos divisiones regulares aumentadas con una división de la Milicia móvil.

En el primer caso se compondrán de 25.000 hombres, 104 cañones y 18 ametralladoras, y en el segundo caso, de 37 mil hombres, 134 cañones y 24 ametralladoras.

La Infantería italiana está dotada de fu el Mannlicher Carcano, de 6,5 milímetros, modelo 91.

Una parte de la Milicia territorial tiene todavía el fusil Vetterlia Vitale, modelo 70,87.

Los oficiales están armados de espadas y pistolas automáticas.

La artillería italiana viene reformándose desde hace algún tiempo.

Posee actualmente alrededor de cien

baterías de campaña con cañones Krupp S. F. 75 milímetros, y otras baterías provistas de cañones más viejos.

También ha sido adoptado el cañón Deport de 75 milímetros, modelo 1911, y cien baterías de estas piezas han quedado dispuestas en fines del año último, como igualmente varias baterías de morteros Krupp y una gran cantidad de cañones de sitio ó de fortaleza, de gruesos calibres.

Las baterías de sitio, normales, se componen de cañones de 9, 12 y 15 milímetros.

Están actualmente en las fortalezas del Norte, y aunque son buenas estas baterías, las hay mucho mejores en los campos de batalla alemanes y aliados.

El Ejército italiano ha atravesado tiempos difíciles; pero se está perfeccionando con la experiencia adquirida en el curso de la campaña de Libia.

Oro inglés para los Bancos españoles

Vigo 18.

Esta noche ha fondeado en este puerto el vapor inglés «Oliana», procedente de Liverpool.

De dicho buque han sido desembarcadas treinta cajas conteniendo 150.000 libras esterlinas en oro, destinadas a los Bancos siguientes:

Banco de Cartagena, sucursal de Madrid, 100.000 libras; Hispano-Americano, 10.000 Banco Español de Crédito, 40.000.

DATOS OFICIALES

El comercio exterior de España

Importación

En Marzo último, no sólo dejó de estar en baja la importación, como en los meses anteriores, sino que aumentó algo la entrada de artículos extranjeros, si bien cambiando los conceptos.

El total de lo importado en Marzo representa un valor de 103,31 millones de pesetas, con alza de 0,68 millones sobre igual mes del año anterior.

El principal aumento recae en las primeras materias, 22 millones de pesetas, y la baja más importante en artículos fabricados, 16,47 millones.

Durante el trimestre de Enero á Marzo, la importación fué valorada en 252,49 millones de pesetas; cifra que ofrece baja de 39,47 respecto á igual período del año 1914.

La menor entrada de mercancías extranjeras se advierte en los artículos fabricados, 48,14 millones de pesetas, y en sustancias alimenticias, 17,93 millones, mientras hubo aumento de 25,92 millones en la importación de primeras materias.

Descendiendo al examen de los artículos más importantes, aparece en alza la entrada de algodón en rama, por 44 millones de pesetas.

Yuré, lana sucia, cueros, bombillas eléctricas, bacalao y café, por dos millones de pesetas.

En cambio resulta en baja la importación de carbones minerales, por valor de 10 millones y medio de pesetas y trescientos ochenta y tres mil toneladas; alambre de cobre, simientes, por millón y medio de pesetas; colores, por dos millones y medio; nitratos y superfosfatos, por cuatro millones; grasas animales, máquinas de todas clases, vagones, buques, trigo, por dieciséis millones de pesetas y sesenta y cinco mil toneladas; maíz y garbanzos.

Exportación

La de nuestros productos en Marzo se elevó á 121,29 millones de pesetas, con aumento de 36,84 sobre el mismo mes del año precedente.

De este aumento pertenecen 41 millones de pesetas á los artículos fabricados, y dos á las sustancias alimenticias,

mientras hubo baja de siete millones en la salida de primeras materias.

La total exportación durante el primer trimestre del año en curso fué de 333 millones de pesetas; cantidad que acusa la importante alza líquida de 88 millones de pesetas á favor nuestro.

De dicha alza corresponden 118 millones de pesetas á los artículos fabricados, mientras descendió la salida de primeras materias en 25 millones y la de sustancias alimenticias en cinco millones de pesetas.

Los artículos á que principalmente afecta el alza de la exportación en el semestre son:

Hierro colado y labrado, productos químicos, tejidos de algodón, por 27 millones de pesetas.

Mantas y demás tejidos de lana, por 72 millones de pesetas.

Ganado vacuno, pieles curtidas, por siete y medio millones de pesetas.

Calzado, por once millones de pesetas.

Artículos de guarnicionero y arroz, por 13 millones de pesetas.

Harina de trigo, garbanzos y judías.

La baja en la exportación del trimestre recae, en los minerales de hierro, por 17 millones de pesetas.

Azogue, plomo pobre, corcho en tapones, aceitunas y naranjas, por siete millones de pesetas.

Aceite, por dos millones de pesetas.

Vino tinto, á Francia, por 12 millones de pesetas.

Vino blanco, por tres y medio millones de pesetas.

Las demás diferencias, en alza y baja, son de menor importancia.

NOTAS MARÍTIMAS

Buques entrados y despachados ayer en nuestro puerto:

Entrados

Vapor español «Amalia», de Barbate, con carga.

Vapor español «Anita», de Sevilla, con carga.

Vapor español «Infanta Isabel», de Barcelona.

Vapor italiano «Citta di Porto Maurizio», de Génova.

Vapor español «Claudio López», de Manila.

Vapor español «General F. Silvestre», de Tánger.

Despachados

Vapor español «Claudio López» para Liverpool.

Vapor español «General F. Silvestre», para Tánger.

Vapor español «Infanta Isabel», para Buenos Aires.

Vapor holandés «Saturnus» para Buenos Aires.

Vapor inglés «Almagro» para Liverpool.

Vapor español «James Haynes», para Levante.

Bergantín goleta dinamarqués «Marie» para Halifax.

Bergantín goleta dinamarqués «Caroline Kock», para Mirimichi.

Bergantín goleta español «Nicanor», para Ceuta.

Pailebot ruso «Anna María» para Paspebiac.

Pailebot holandés «Dina Hinderika», p. r. Faro.

Bergantín goleta noruego «Richard», para Halifax.

Goleta inglesa «Mand» para San Juan de Terranova.

Goleta inglesa «A. M. Fox», para San Juan de Terranova.

Trenes Cádiz, San Fernando

Salidas de Cádiz 9:25 15 20:05
De 2.ª Aguada 9:30 15:05 20:10
De San Fernando 11:15 17:00